

**Pedro Abramo**

Economista por la Universidad Federal Fluminense (UFF), maestro en Planeamiento Urbano y Regional por la Universidad Federal de Río de Janeiro (UFRJ), doctor en Economía por la Escuela de Altos Estudios en Ciencias Sociales de Francia y pos-doctor por Science Po (Francia) y por la Universidad de California en Berkeley (USA). Es profesor e investigador del Instituto de Investigación y Planificación Urbana y Regional (IPPUR-UFRJ) en las disciplinas de dinámica inmobiliaria, economía urbana, regional y para la planificación, uso de suelo urbano y vivienda, y mercados informales. Fue miembro del Grupo de Trabajo Hábitat Popular e Inclusión Social (GT-HI) de Clacso.

**Jaime Erazo Espinosa**

Arquitecto por la Universidad Técnica Particular de Loja (UTPL), maestro en Ciencias Sociales con mención en Desarrollo Local y Territorial, y maestro en Gobierno de la Ciudad con mención en Desarrollo de la Ciudad, ambas por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso sede Ecuador). Actualmente es parte del Programa de Doctorado en Estudios Urbanos y Ambientales del Colegio de México, A.C. (Colmex). Fue co-fundador y co-coordinador del GT-HI de Clacso.

**Marcelo Rodríguez Mancilla**

Psicólogo por la Universidad de Valparaíso (UV, Chile), maestro en Estudios Urbanos por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso sede Ecuador). Actualmente es parte del programa de Doctorado en Planeamiento Urbano y Regional de la Universidad Federal de Río de Janeiro (IPPUR-UFRJ). Fue miembro del GT-HI de Clacso.

**Procesos urbanos  
en acción**

**¿Desarrollo de ciudades para todos?**

La presente colección **Ciudades de la Gente** representa a hombres y mujeres cuya cultura popular, producto de las mezclas de todos aquellos que vivían y otros que han llegado a nuestros territorios, han hecho de lugares declarados como no aptos, lugares donde vivir, y han creado dentro de nuestras ciudades, la extensión de lo distinto. Son hombres y mujeres cuyo trabajo, el que tienen para aportar, junto al de otros y otras de su misma condición, les ha permitido autoproducir interesantes y sin duda bellos espacios donde convivir.

Los profesores e investigadores miembros del Grupo de Trabajo Hábitat Popular e Inclusión Social de CLACSO, nos unimos a todos aquellos hacedores que, superando los miedos y con deseos de avanzar, se atreven a caminar por lo desconocido y a no conformarse con lo conocido de otras realidades, buscando en conjunto afirmar, como derechos universales, las posibilidades de vidas dignas y de construcciones colectivas dentro de nuestras ciudades. Emprendemos la tarea de describir e interpretar el hábitat popular y la inclusión social, abriendo posibilidades para que, experimentados y debutantes líderes populares e investigadores, hablen sobre “las ciudades de la gente” de muy diversos modos.

Coordinadores:  
Pedro Abramo  
Marcelo Rodríguez Mancilla  
Jaime Erazo Espinosa

Pedro Abramo, Marcelo Rodríguez Mancilla y Jaime Erazo Espinosa  
Coordinadores

**PROCESOS URBANOS EN ACCIÓN**  
**¿Desarrollo de ciudades para todos?**

PROCESOS URBANOS EN ACCIÓN  
¿Desarrollo de ciudades para todos?



Fotografía de portada:  
Robert Benavides González.  
Título: México y sus desbordes

